

## RESTRICCIONES, NOCOLAPSO

Nos ha visitado una Comisión de opositores a ingreso en diversos Cuerpos del Estado en demanda de apoyo para su petición de que no sean suspendidas las oposiciones anunciadas. No han necesitado hacer argumentos para convencernos, porque en realidad ya habíamos comenzado desde el primer momento a defender esa posición.

A nuestro juicio, nada más disparatado que ese sistema de legislar sin previo estudio de las cuestiones sobre que se legisla, y que sólo puede conducir a la injusticia, y esa opinión se arraiga más en nosotros cuando pensamos que la legislación, aunque bien intencionada, pretenda lo contrario, deja en pie los males que pretende curar y causa daño a los que ni tuvieron parte en la producción de esos males, ni siquiera pueden ser acusados con justicia de agravarlos.

Constantemente hemos clamado contra el aumento de la burocracia, que se ha desbordado enormemente desde el advenimiento de la República y muy marcadamente durante el bienio. Más de una vez hemos publicado estadísticas que demostraban ese desbordamiento; pero no hemos pensado nunca que para remediar ese desbordamiento pudiese ser sistema conveniente cortar de golpe el ingreso en todos, absolutamente todos los Cuerpos del Estado.

Mucho más que el aumento del número de funcionarios, nos ha preocupado y debe preocupar al Gobierno el aumento de organismos inútiles y costosos, que no han servido sino para complicar aún más la ya complicadísima máquina administrativa, y a cuyos componentes se les han concedido cuantiosas prebendas, completamente injustificadas y constituyentes de un pesadísimo gravamen, que forzosamente ha de hacer imposible la nivelación de los presupuestos. Contra esas organizaciones y contra sus privilegiados usufructuarios, caprichosamente elegidos por el compadrazgo, sin ningún mérito individual y sin ninguna demostración de capacidad, es contra lo que deben ir urgentemente y con la máxima eficacia las restricciones, no contra los que aspiran mediante su trabajo y su demostración de competencia a la más humildes plazas del servicio del Estado.

Donde es necesario poder, y poder sin duelo, es en la copa del frondosísimo árbol de la burocracia, donde aparecen las gratificaciones por servicios pagados con los sueldos que se cuentan para los favorecidos por miles de duros, sin beneficio alguno para el Estado, y no por cientos de pesetas, como las pagas de

los míseros subalternos. Entre éstos podrá haberlos inútiles; pero nunca llegarán, a no ser por su excesivo número, a ser perjudiciales.

Hay Cuerpos del Estado costosísimos y sin la debida eficacia, por falta precisamente de los necesarios subalternos en las escalas inferiores, y en eso la verdadera economía es la que busca la eficacia de los servicios con el menor gasto, haciendo el gasto útil; no puede aconsejar la restricción, sino el aumento de funcionarios.

El Gobierno declara ya que la suspensión de las oposiciones es sólo

temporal y que se va a proceder a una revisión. Bien está; pero ni por ese sistema logrará el fin pretendido, ni son ésas las restricciones que el país demanda: lo que el país quiere es que sean desalojados de sus sinecuras los favoritos del bienio, que ahora pretenden conservar sus prebendas por la teoría de los intereses creados, a expensas de los que quieren ganarse honradamente su vida por el trabajo.

Para demostrar que es eso lo que el país quiere, basta saber que los representantes de las minorías izquierdistas se proponen combatir rudamente el proyecto de restricciones. Comprenden, sin duda, que contra ellos y sus amigos habrá de ir de todos modos.

## POSICION FALSA

El señor Portela Valladares, pretendiendo quizá aparecer equitativo, resulta constantemente demasiado inclinado a la izquierda; ayer, por ejemplo, para justificar la necesidad de que el estado de alarma en diversas provincias fuese prorrogado, se creyó en el caso de medir por el mismo rasero a izquierdas y derechas, y se vió obligado después, por no retroceder en su posición, a atacar violentamente a los derechistas.

Es lamentable que así lo hiciera, porque la ocasión no era propicia ni oportuna: el estado de alarma, como

todos los de excepción que les precedieron, no fué consecuencia de ningún movimiento derechista, sino únicamente del movimiento del 6 de octubre, cuyo carácter nadie puede desconocer.

Podrá ser cierto que los oradores derechistas hablando de la Dictadura, inciten a la violencia, según una teoría demasiado atrevida que ayer expuso el señor Portela Valladares, y es evidentemente cierto que la Dictadura fué demasiado blanda y complaciente con los marxistas; pero no era el momento de ayer el indicado para recordarlos, ni esos hechos pueden tener ni la importancia ni la trascendencia actual que las propagandas de extrema izquierda perfectamente delictivas.

El señor Portela Valladares puso a la vanidad personal de encontrar argumentos para controvertir con el señor Calvo Sotelo la justicia y la razón en algo mucho más esencial y por eso apareció, como en otras ocasiones, demasiado a la izquierda y contra la composición, mática del Gobierno de que forma parte, y la orientación progra-

parte. Tendría menos importancia el hecho si fuese insólito; pero no lo es: al contrario, el señor ministro de la Gobernación incurre con demasiada frecuencia en ese error, como si se tratase de ser él quien diese una orientación nueva al Gobierno.

Las izquierdas, muy complacidas, naturalmente, por la conducta del señor Portela Valladares, defienden naturalmente a éste, y afirman que hay un complot de derechas para lanzarlo del Gobierno. Lo menos que podría hacer el señor Portela es darse cuenta de que él hace todo lo posible para ser lanzado, porque, una de dos: o está conforme con la orientación general de que forma parte, y en ese caso debe abstenerse de izquierdear, o no lo está, y en ese caso debe marcharse, sin esperar a que le lancen.

tres veces laureado coronel Varela, el glorioso jefe de Regulares coronel Pareja, el coronel Barbero, que con los de su mismo Cuerpo Aranda y Asensio, son tres elevados prestigios del Estado Mayor; García Escámez, el laureado teniente coronel de la Legión; Monasterio, "as" de la Caballería española; Balcázar, Muñoz Grande, Ortiz de Zárate, Solán, Sánchez González y Peña María, tenientes coroneles cuyos nombres están nimbados por las máximas glorias de nuestra acción en Marruecos; comandante Pimentel, Rodrigo Martínez, García Valiño, poseedores de la medalla militar; el capitán Ignacio Olavide, organizador primero de la Legión; los pilotos con medalla militar Masa, Ortiz Muñoz, González Longoria, González Gallarza y Batana, y entre los generales, Goded, Orgaz, Cabanellas (don Virgilio), y algunos como Millán Astray y Mola.

## AZAÑA EL PERSEGUIDO Botella Asensi y Margarita Nelken contra Azaña

**Azaña es republicano por casualidad y siempre fué monárquico.—En busca de una posición social.—Azaña deshizo el ejército.—Margarita Nelken le llama chantajista**

Del discurso pronunciado en Alcoy, copiamos las siguientes manifestaciones, que vienen a ser un principio de desenmascaramiento de Azaña por los propios y "auténticos" republicanos de izquierda, los mejor situados para conocer el paño.

He aquí algunos de esos párrafos:

*Los que impedirán la unión*

"Azaña—agrega el señor Botella—es el principal culpable de que no se haga la unión de izquierdas. Ese señor, que no es tan republicano como el más modesto afiliado a nuestro partido de aquí, y que, sin embargo, se atreve a pedirnos a los demás que le presentemos nuestra patente de republicanos, para que él, por sí y ante sí, nos diga si es limpia."

Explica detalladamente las gestiones realizadas desde hace un año y medio para conseguir la unión de los republicanos. Todas han sido patrocinadas por la Izquierda Radical Socialista, a cuya instancia se celebraron una serie de reuniones a las que asistieron representantes de todos los partidos de ese matiz. Se discutieron las bases que fueron aprobadas por todos, y cuando se celebró la última reunión en el Ateneo de Madrid para firmarlas, el representante de Acción Republicana dijo que él no podía estampar su firma, porque aquella mañana los señores Azaña, Casares Quiroga y Domingo habían constituido solos el nuevo partido de Izquierda Republicana. (Rumores.)

..... El señor Alborno y los demás partidos que negociaban con él, están esperando las explicaciones que el señor Martínez Barrio les dé; porque lo menos que pudo hacer fué despedirse. Esa conducta de estar en tramitación con unos, para luego aparecer unido a otros, no sé cómo se llamará en política; pero para mí

es una falta de formalidad. (Ovación.)

*Las pretensiones de un "Mesías"*

¿Qué cabe hacer ante estas actitudes?... Compartirlas es una vergüenza; silenciarlas, una cobardía; cualquiera de ambas cosas, un mal servicio a la República.

En el mitin de Mestalla, Azaña, que se cree es un Mesías (Risas.), ha hecho un discurso lleno de literatura, porque es un hombre inteli-

**VICHY HOPITAL**  
afecciones del estómago

gente, pero vacío de contenido republicano y lleno de contradicciones. Así es como puede decir que no existe más partido de izquierda que el suyo, y pide a renglón seguido que abandonen sus partidos los demás izquierdistas y le presenten su patente republicana limpia. Al cabo de treinta y dos años de republicano, tenerle yo que presentar mi patente al señor Azaña, que es republicano por casualidad, porque fué monárquico toda la vida y se hizo republicano cuando la República le ofreció una situación que no había podido tener con la Monarquía. Si yo hiciera eso, me consideraría degradado ante mí mismo y no me quedaría más que retirarme a mi casa a llorar que la República estuviera en manos de un hombre tan poco demócrata. (Ovación.)

Si el señor Azaña me niega personalidad, yo le discuto la suya. Nadie dirá que soy el culpable de que no se realice la anhelada unión por discutir. Discutir significa reconocer la personalidad, y siempre es más noble y leal que negarla.

¿Qué hizo Azaña en los dos años

que fué Poder para alardear de izquierdista único? ¿Resolvió el problema de la tierra? ¿Estableció el control obrero en las industrias? ¿Disolvió las órdenes religiosas? ¿Expropió la tierra a la aristocracia? No ha hecho nada de eso, y por eso salió del Poder completamente desconceptuado. ¿Y aún se atreve a poner condiciones! Bástele con que los demás republicanos digan que son capaces de gobernar con él en plan de colaboración como con otro cualquiera. Aún quedan las famosas reformas de Guerra que han hecho aumentar el presupuesto del Departamento y las Clases pasivas en ciento once millones de pesetas, para tener un Ejército ineficiente, con los jefes y oficiales más sublevados que nunca y Gil Robles en el Ministerio preparando la Dictadura, porque ella es el anhelo de todos los militaristas frente al ideal de paz y cultura de toda España. (Ovación.)

*Por qué fué Azaña presidente*

Azaña fué presidente por el discurso que cambió el art. 24 del proyecto en el 26 de la Constitución vigente. El único hombre de izquier-

(Continúa en la pág. 4.)

## Los congelados

Para que se vea la calidad de los militares a quienes los bienistas congelaron para dar paso libre en los escalafones a militares desconocidos en los campos de batalla, damos a continuación los nombres, suficiente para que el público pueda formarse idea de la justicia con que ahora se les reintegra a sus puestos, de algunos de ellos.

Entre esos nombres, figuran el

ESTE PERIODICO  
HA SIDO VISADO  
POR LA CENSURA

# veterinaria

LA ACTUACION DE LA A. N. V. E. Y EL COLEGIO DE VETERINARIOS DE MADRID

No hace mucho, INFORMACION VETERINARIA reprodujo del "Boletín de Badajoz" un trabajo titulado "El Paraíso veterinario", debido a un compañero, el señor Delgado, que demostró conocer muy bien la mentalidad de la clase y el espíritu positivista de los que, por desgracia, se constituyeron en gestores de los asuntos profesionales.

Al señalar la concurrencia y visión paradisiaca, por todas partes aparecía "más gente sin chaqueta". Efectivamente, la chaqueta al hombro y los sin chaqueta han sido representación genuina de los espíritus despreocupados, que tanto abundaron en nuestra profesión. A los que venimos contemplando desde hace años el desarrollo de aquella, nos causaba extrañeza que espíritus cultos y selectos, con capacidad y hasta con posición estuviesen, sino por acción, por omisión, entre los que callados asistían a los actos y procedimientos más irregulares y contrarios a la profesión que se pudiera imaginar. Unos cuantos señores calificadísimos por arrivismo y desaprensión, se dedicaron a definir capacidades, a injuriar a personas cultas, que enaltecieron a la profesión, a enchufarse y considerar a los demás como incapaces e indig-

nos de tener derecho a vivir. No contentos con esto, se apoderaron de la "Gaceta", y en lugar de procurar el bien de la riqueza pecuaria y medios para la veterinaria rural, la utilizaron para perseguir a los que dignamente han sostenido sus ideas y conceptos morales de la profesión, a los que no comulgaban en el altar de los apóstoles, que convirtieron sus ideas del espíritu en gajes y enchufes para presentarse ante los modestos veterinarios como algo superior, digno de admiración y de respeto. Sembraron el terror instaurando entre los profesionales un matonismo alentado por docenas de incapaces jaleadores que tenían ni tienen ningún mérito para subir sino fuese el de la adulación.

El resultado se ha visto. La Dirección general de Ganadería está muerta, y lo que es peor, desprestigiada, desmoralizada, hundida en el vilipendio y en la incapacidad. Si los rurales comprendiesen lo que esto significa, la oportunidad que se ha frustrado para hacer un gran bien para todos, la idea de respeto y de colaboración en materias de Sanidad y de ganadería que gozaba el veterinario y el concepto depresivo, de inmoralidad y de torpeza que se respira por todas partes actualmente, formaría seguramente en las filas de los que claman por una rectificación absoluta, que ponga los servicios en otras manos capaces por sus

trabajos y desprendimientos, con verdadero amor a la clase.

La veterinaria no puede morir, pero es preciso que todos los buenos veterinarios nos arestemos a salir de esta crisis nefasta en que nos han sumido los vividores que tan cruelmente trataron a todos.

Cierto que entre los que mostraron su disconformidad se anticiparon las Asociaciones provinciales de Zaragoza y Huesca, contribuyendo sin duda con INFORMACION VETERINARIA a poner de relieve los fines bastardos de los dirigentes. Ahora por el relato que publicamos en estas mismas columnas habrá visto el lector que la Asociación provincial de Madrid, alentada por el Cuerpo de Veterinarios Municipales, que tan brillante actuación viene realizando en todos los órdenes profesionales, ha logrado desplazar de la Junta a los colaboradores enchufados que pretendían confirmar los planes de Medina, para asegurarse una más amplia congrua y tener como vasallos a todos los veterinarios de España.

El Colegio de Madrid no ha querido la gente "sin chaqueta" que le dirigía, trocando las órdenes de Medina y las conveniencias de Gordón y consocios por cargos y prevendas a costa de considerar a los veterinarios como rebaño dócil a sus caprichos. Esto se acabó; de hoy en adelante, el que quiera pertenecerá a la A. N. V. E., y el que no quiera no pertenecerá. Las Asociaciones provinciales deben imitar a las de Huesca, Madrid y otras que se han dado de baja con socios colectivos de esa viña que vendimian Medina

y compadres. Dicha A. N. V. E. no realiza ningún bien a nadie; no ha llenado ningún fin profesional útil; disponiendo de la "Gaceta", ha causado daños sin cuento a la colectividad.

Ante esto no cabe otra cosa que no pagar, ni molestarse en darse de baja, pero sí formar el organismo que liquide su capital y le dé la inversión que mejor pueda llenar algún fin benéfico, que fué el deseo de los donantes, defraudados y escarnecidos.

(Viene de la pág. 3)

datario anterior, si existiese, no deseare seguir en el disfrute del contrato, podrá ser arrendado por el propietario a un nuevo colono, y si no encontrara llevador en aquellas condiciones, se obliga el ramo de Guerra a abonar el importe de la renta íntegra, pudiendo, por su parte contratar con el tercero para su utilización y pastos, sin perjuicio de las instrucciones.

d) Los preceptos de esta ley no disminuyen en lo más mínimo los derechos que la ley o leyes agrarias puedan conceder a los arrendatarios que disfrutaren la finca.

e) Esta ocupación temporal forzosa podrá ser anulada cuando al ramo de Guerra no le conviniese seguir utilizándolos por algunas causas y lo anunciara con seis meses de anticipación al normal término del mismo.

f) La valoración de los daños se hará teniendo en cuenta la renta o rendimiento total, y de la parte a utilizar la disminución de los pro-

ductos que ocasione por el ramo de Guerra, y si la valoración causare malestar para los arrendatarios o propietarios, caso de llevarla por sí mismos, servirá de orientación en caso de desacuerdo para fijar la renta a falta de arrendatario el valor del líquido imponible registrado.

Art. 2.º Queda autorizado el ministro de la Guerra para dictar las disposiciones que exija el cumplimiento de esta ley."

Dos buques minadores

El ministro de Marina leyó ayer en el Congreso un proyecto de ley, cuyas principales disposiciones son:

Se autoriza al ministro de Marina para contratar directamente en la Sociedad Española de Construcciones navales la contratación en la zona arrendada del arsenal de El Ferrol de dos buques minadores de dos mil toneladas y ajustándose a las características y condiciones que fueron decididas por el ministro de Marina para los dos minadores que se construyen hoy en la aludida zona.

De igual modo se autoriza al ministro de Marina para que sin rebasar el límite máximo de cuatro millones de pesetas, sea ordenada a la misma Sociedad la fabricación de los proyectiles que se precisan para la dotación de los buques de nueva construcción y completar la de los demás.

**Lea usted todos los días nuestras interesantes noticias cinematográficas**

## COMEDIAS Y COMEDIANTES

### Cartelera madrileña

ALCAZAR (Compañía Casimiro Ortas). — 6,45, ¡Seviyiyá! 10,45, Yo soy un asesino.

BENAVENTE. — 6,45 y 10,30, La millona.

CERVANTES. — (Empresa Verdines. Compañía Aurora Redondo-Valeriano León). 6,45 y 10,45, Manola-Manolo. Extraordinario éxito cómico.

COMEDIA. — 10,30 (popular, tres pesetas butaca), La miss más miss.

ESPAÑOL. — (Xirgu-Borrás), 6,30 y 10,30, El villano en su rincón. Conmemoración de Lope de Vega (popular, 2,50 butaca).

PROGRESO (Temporada popular Lupe Rivas Cacho. Butaca, 1,50). 6,45, El ex... y 10,45, En un burro, tres baturros; en las dos, gran fin de fiesta.

MARIA ISABEL. — 6,45 y 10,45, Un adulterio decente.

FONTALBA. (14419). — 6,30 y 10,30, éxito clamoroso Raquel Meller, Amalía de Isaura (penúltimo día), Balder (penúltimo día) y todo el gigantesco programa.

MARTIN. (Compañía Ramón Peña). — 6,45 y 10,45, El palomo ladrón, de Candela y Arjona. Butaca, 2 pesetas.

VICTORIA. — A las 10,30: Segunda "soirée" de ópera, representándose Caballería rusticana y Pagliacci (por la compañía española de ópera).

ESLAVA. (Teléf. 10029, Díaz de Artigas-Collado). — A las 6,45 y 10,45: San Isidro Labrador (de Lope de Vega).

COMICO. — A las 6,30 y 10,30, Morena clara (175 y 176 representaciones; claro éxito).

CIRCO DE PRICE. — 6,30 y 10,30, dos formidables funciones de circo. Exito verdad de la nueva compañía. Gran atracción Andreu Rívels. Artistas extraordinarios.

PALACIO DE LA MUSICA. 6,45 y 10,45, La sombra de la duda (Ricardo Cortez, Virginia Bruce).

PRENSA. — A las 6,30 y 10,30, Un crimen en la noche.

TIVOLI. — A las 6,30 y 10,30, La hija del regimiento.

SAN CARLOS. — A las 6,30 y 10,30, Música y mujeres.

BILBAO. — A las 6,30 y 10,30, Escándalos romanos.

AVENIDA. — A las 6,30 y 10,30, Ana Vickers.

CAPITOL. — 6,30 y 10,30, Greta Garbo en su última y más intensa creación "El velo pintado" (film de Metro-Goldwin-Mayer).

EL es inocente.

MONUMENTAL CINEMA. — 6,30 y 10,30: Un amor en España (por Brigitte Helm).

BARCELO. — 6,45 y 10,45, Dos en uno (risa y carcajadas) y Una de miedo (éxito cómico español).

CALLAO. — A las 6,30 y 10,30, Rosas del Sur.

FIGARO. — A las 6,30 y 10,30, Ephvain Bey.

PANORAMA. — Sección continúa de once mañana a una madrugada (butaca, una peseta). Revista Paramount número 39. Ritmo cubano. Gráfico Paramount número 40. Betty en el país de las tonterías, Amor en los trópicos (comedia musical en dos partes).

OPERA. — 6,30 y 10,30, Medio millón y una novia.

PLAYA DE MADRID. — Salida de autobuses, Eduardo Dato, número 22.

### Guía del Espectador

CERVANTES "Manola-Manolo" (éxito cómico)

ESPAÑOL (Xirgu-Borrás) "El villano en un rincón" (triunfo de esta compañía)

CAPITOL "Los desaparecidos"

BARCELO "2 en 1" y "Una de miedo"

CAPITOL Estreno de la magnífica película "El velo pintado", por Greta Garbo.

## FRENTE A LA PANTALLA

### Los estrenos

FIGARO: *El es inocente*

Es un film en el cual la desaparición de unos documentos origina la base del argumento; así, pues, vemos a Mona Barrie transformarse en una aventurera par conseguir dichos documentos, cuya desaparición motiva el encarcelamiento del marido.

Trae las incidencias acostumbradas en estas clases de películas; llega el final de la cinta, y con ello la salvación del marido de la protagonista, no sin haber costado antes la vida de un hombre que enamorado de Mona Barrie no duda en sacrificarse por ella.

F. BENAVENTE

### Noticias cinematográficas

En Flandes, o en el territorio francés, en pleno campo de batalla, la tierra abierta; hoyos llenos de fango y de metralla; tanques que lo aplastan todo bajo su mole gris y pesada...

Y entre el fragor y ruidos de la batalla, en 1917, los soldados celebran la fiesta del Arbol de Noel y recuerdan las divinas palabras: "Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad".

Este es un gran film, el mejor que se ha hecho de la guerra. Un docu-

mento más que invita a los hombres al amor, a la fraternidad, a la paz.

### VILLAGE TALE

Asunto doméstico de un medio semirústico, adaptado de la novela de Phil Stong y dirigido por el justamente célebre John Cromwell, cuenta con Randolph Scott, Janet Beecher, Kay Johnson, Dorothy Burgess y otros más en el reparto.

Una intensa contienda de celos familiares, intensificada por lo estrecho y ruín del villorrio en que acontece—lucha parecida a la que con tanta fidelidad describe el novelista norteamericano Sinclair Lewis en su obra "Babbit"—forma el corazón del argumento de este film, que se rueda actualmente en los Estudios RKO-RADIO.

### PELICULA PROHIBIDA

BARCELONA. — El consejero de Gobernación dijo que había prohibido la proyección de la película "Los misterios de los sexos" en un "cine" del pueblo de San Baudilio del Llobregat. Preguntado acerca del pleito existente entre los operadores de "cine", manifestó que era cuestión de los Jurados mixtos.

# El parlamento en funciones

## La sesión de ayer

La sesión de ayer fué otra sesión perdida para los intereses nacionales y ganada para el obstruccionismo de las minorías de izquierda.

Se invirtió en discutir el proyecto prorrogando el estado de alarma,

y los izquierdistas aprovecharon la ocasión para sentirse más liberales que Riego, como se decía antes, y completamente amnésicos para todo lo que hicieron mientras gobernaron. Al final, se convirtió en un tor-

neo oratorio entre Calvo Sotelo, enérgico y razonador, y Portela Valladares, completamente descentrado, como decimos en otro lugar.

Y así se pasa la vida, y así viene el 30 de junio tan callando.

### La crisis francesa

# Laval, forma gobierno

#### Apoyo radical-socialista

Las noticias de última hora indican la casi seguridad del apoyo de los distintos sectores del radical-socialismo, o por lo menos de una parte lo suficientemente importante de la tendencia izquierdista, representada por el señor Delbos, para asegurar el triunfo del nuevo Gobierno en la Cámara.

El apoyo de los partidarios de M. Herriot está desde luego descontado. Si M. Laval no tuviese ya una promesa concreta en este sentido, habría bastado tener en cuenta el esfuerzo que ha hecho M. Herriot en los dos últimos días, para convencer al grupo que acaudilla, a fin de que no prolongase por más tiempo la solución de la crisis con su actitud contraria a la concesión de poderes extraordinarios.

Una vez que se logre el apoyo de la mayor parte de los radicales socialistas izquierdistas, la formación de Gobierno es una tarea relativamente, fácil, sobre todo si se tiene en cuenta las dificultades con que se ha tropezado hasta la fecha. Esto hace suponer, aun cuando en el momento de escribir estas líneas no hay una contestación definitiva, que M. Laval logrará al fin cumplir el encargo presidencial, poniendo término a una situación que va adquiriendo matices inquietantes.

#### Intranquilidad en la calle

Todo el día de hoy ha sido de inquietud y ansiedad, a pesar de no haberse producido incidentes que pudieran ser calificados de graves. Las precauciones adoptadas por las autoridades, han sido extraordinarias. Todos los puntos estratégicos de la capital están tomados, y en algunos lugares se han destacado grupos nutridos de la guardia móvil dispuestos a ser trasladados a cualquier sitio donde pudiera ser necesaria su intervención.

El incidente más serio hasta ahora, es el registrado ya bien avanzada la noche, cuando unos quinientos policías se vieron obligados a cargar sobre una nutrida manifestación que recorría los boulevares dando gritos de: "¡Poned a Chiappe en el Poder!" Otros choques de menor importancia se han registrado igualmente en distintos sitios de la población. El palacio de la Opera está de hecho tomado militarmente. En el barrio latino se han registrado también algunos desórdenes.

En distintos lugares de París se han recogido octavillas lanzadas desde dos aeroplanos, invitando al público a manifestarse contra los impuestos y concurrir a una asamblea

de protesta. La policía se puso inmediatamente en movimiento para identificar los aviones. Hasta ahora sólo se tiene noticia de la detención de uno de los aviadores en el aeródromo de Orly.

#### La pérdida de oro en una semana

Al publicarse hoy el Boletín semanal del Banco de Francia, muchas personas percibieron de una manera concreta la gravedad de la situación al observar las cifras que registran el movimiento de oro en los últimos días. Según las estadísticas oficiales, las pérdidas del metal amarillo entre el 24 y el 31 del mes pasado, se elevan a 4.816.852.693 de francos. Las reservas oro del Banco de Francia el último día de mayo eran de 71.778 millones de francos. La proporción entre las reservas oro y la moneda en circulación ha descendido en esta semana de un 78,32 a 73,35 por 100.

#### Las gestiones del señor Pietri

La mayor parte del día de hoy la absorbieron las gestiones del señor Pietri para resolver la crisis, a pesar de haber celebrado entrevistas con la mayor parte de los representantes de los grupos moderados y de izquierda, su principal preocupación consistía en reducir la oposición radical socialista a la concesión de plenos poderes. Avanzadas ya sus negociaciones, llegó a creerse que al fin tendría éxito. Había indicios de que se había obtenido una fórmula de transacción, para lo cual habían hecho concesiones unos y otros.

M. Pietri asintió a modificar las peticiones de poderes extraordinarios, limitándolos a la publicación de tres decretos relacionados con la cuestión financiera, la nivelación del presupuesto y las cuestiones económicas que mayor atención exigen en los momentos actuales.

Sin embargo, como esto indicaba la pérdida de apoyo en algunos sectores moderados de la Cámara, se consideró preciso buscar a cambio de ellos el apoyo de los socialistas. Esto, en el caso nada probable de que este partido se mostrase dispuesto a la colaboración, no pareció viable, por lo que se desistió de continuar por el camino que daba señales de terminar en la solución de la crisis.

La actitud de la ala izquierda del radical-socialismo se había moderado bastante. Quizá no fuese del todo extraño a ello el interés o la curiosidad con que se ha visto la actitud desplegada por los grupos de ex combatientes y las formaciones francamente fascistas de la Cruz de Fue-

go. Estas últimas fijaron proclamas en las que se atacaba duramente al Parlamento y se esbozaba una política para las gestiones que se venían realizando a fin de poner término a la crisis.

No ha dejado de llamar la atención observar en este proclama la inserción de palabras o frases que si distintas en la forma, tienen un fondo curiosamente idéntico a muchas manifestaciones políticas hechas estos días.

"Las cajas de Erario están vacías—dice la proclama—. La paz está insegura. El pueblo espera trabajo y pan. Hubo un Gobierno que se atrevió a decir al Parlamento: "Lucharemos contra los especuladores; dejádnos trabajar." Ha sido derribado en un plazo de veinticuatro horas. Diputados de derecha y de izquierda, esclavos de la Internacional capitalista o de la Internacional marxista, se dispone a preparar la guerra civil. Nosotros les gritamos: "¡Alto!"

#### La renuncia del señor Pietri

Aunque no había mucho optimismo sobre el resultado de las gestiones del señor Pietri, pocos esperaban que cuando acudió cerca de las cinco de la tarde a visitar a M. Lebrún iba a declinar el encargo. Evidentemente, las posibilidades de hallar una solución a la crisis habían mejorado lo suficiente. Sin embargo, y por las causas apuntadas, se creyó que la posición del Gobierno que así se formase sería demasiado incierta para que valiese la pena poner término a una crisis para reproducirlas pasados pocos días. M. Pietri casi lo indicó así cuando dijo:

—Había pensado, en interés de una amplia colaboración, en una fórmula de transacción que para evitar el peligro de continuar la crisis o de volverla a plantear exigía la colaboración de todos los partidos de la Cámara. He de agregar, sin embargo, que esta fórmula halló en todos los partidos una leal aceptación, aunque he considerado que los sacrificios que implicaba su aplicación, no ofrecían la suficiente seguridad de lograr el fin propuesto. En consecuencia, no he querido continuar mis gestiones.

Antes de dar por terminadas sus gestiones, el señor Pietri se había avistado también con algunas figuras del socialismo francés, incluyendo a los señores Blum y Auriol.

*El señor Laval se presentará hoy al Parlamento y pedirá plenos poderes hasta fines de octubre.*

El nuevo Gobierno tiene una com-

posición centroizquierdista y es de fuerte estructura. En una reunión que se celebrará hoy, se redactará el programa. Esta tarde se presentará el Gobierno ante la Cámara, y el señor Laval pedirá el voto de confianza y plenos poderes hasta fines de octubre.

A las tres y diez de la madrugada, hora francesa, el señor Laval presentó a sus ministros al presidente Lebrún. Al salir del Eliseo dijo el jefe del Gobierno:

—He cumplido con mi deber formando Gobierno; espero que la nación y el Parlamento cumplirán a su vez con el suyo otorgándome su apoyo.

*El señor Laval ha formado Gobierno.*

PARIS.—Oficialmente se anun-

cia que M. Laval ha formado Gobierno.

#### Composición del nuevo Gobierno

A las doce y treinta y cinco (hora francesa), se ha dado la siguiente lista del nuevo Gobierno:

Presidencia y Negocios extranjeros, Laval; ministros sin cartera: Herriot, Marin y Flandin; Justicia, Bernard; Interior, Paganon; Guerra, coronel Fabry; Marina militar, Pietri; Aire, Denain; Comercio, Bonnet; Hacienda, Regnier; Educación Nacional, Marcombes; Obras públicas, Laurent Eynac; Colonias, Rollin; Marina mercante, Roustan; Trabajo, Frossard; Pensiones, Mau-poil; Agricultura, Cathala; Sanidad, Lafont; Comunicaciones, Mandet.

# La defensa nacional

## 30.000 soldados voluntarios tendrá el Ejército Español, construcción de dos buques minadores, y fabricación de proyectiles por cuatro millones

En el Consejo de ministros de ayer se dió cuenta de una circular que el ministro de la Guerra publicará hoy sobre ampliación del voluntariado en el reclutamiento militar.

Se interpretó por los periodistas como un proyecto de ley de Reclutamiento, y el señor Gil Robles manifestó:

—No se trata de ley ni de decreto, sino de una orden circular que mañana aparecerá en el "Diario Oficial". Por ella tendrán acceso al voluntariado un ocho por ciento de los efectivos, y permitirá el licenciamiento de los reclutas forzados en igual número. Este licenciamiento se hará por los números más bajos del sorteo, siempre que los reclutas reúnan ciertas condiciones que en esta nueva orden se exigen, como son llevar seis meses de permanencia e instrucción y no tener nota desfavorable, como no ser prófugo, etc. No tienen más límite ni obedece a otras normas que las mismas que preceptúa la ley, la cual no se modifica en absoluto. Todo se hará con arreglo a las normas reglamentarias existentes. De lo que se trata es de modificar el voluntariado en beneficio de los forzados. Supongo que entrarán en número de voluntarios de 30 a 35 mil hombres cuando se aplique esta nueva forma.

—¿Cree usted que tendrá aceptación?

—Sí, desde luego. Hay muchas demandas. Muy fácilmente se cubrirá el cupo de treinta mil a treinta y cinco mil hombres de que hablaba. Contribuirá incluso a remediar un poco el paro.

Más tarde—agregó el señor Gil

Robles—traeré la ley reformando la de Reclutamiento.

—¿Afectará esta reforma a los años de permanencia en el Ejército?

—Desde luego; pero más bien reduciendo los plazos. Nunca aumentando el tiempo para el servicio en filas. Pueden ustedes desmentir rotundamente eso que se ha dicho de los tres años. No ha pasado por mi pensamiento ese propósito jamás.

#### Terrenos para maniobras militares

El señor Gil Robles leyó ayer a las Cortes el siguiente proyecto de ley:

"Artículo 1.º Cuando por razones de utilidad pública y en interés y defensa del Estado y de la preparación de las fuerzas para la guerra conviniese al ramo de guerra utilizar algún terreno para campos de tiro, instrucción y maniobras, podrá llevarse a cabo, previa declaración de utilidad pública, por acuerdo del Consejo de ministros en las condiciones siguientes:

a) El departamento de Guerra se obligará a satisfacer en concepto de indemnización por ocupación temporal forzosa la cantidad que se fije por los peritos y los daños que la utilización por el Ejército ocasionen en el aprovechamiento rendimiento de la finca o fincas a arrendar para ejercicio.

b) Los actuales arrendatarios o llevadores de la finca, podrán continuar en el disfrute de sus contratos, que serán disminuídos en el importe de los daños que en el artículo anterior se determinan.

c) En el caso de que el arren-

(Continúa en la pág. 2)

## Informaciones de última hora

(Viene de la 1.ª)

das, según él mismo, defendió aquello que hizo posible la persistencia de los problemas religioso y clerical y que se negoció en concordato con Roma. El hizo la ley electoral, que yo combati previendo lo que iba a suceder y que ha servido para que las derechas nos destrocen. Hizo la ley de Orden público que no he votado, y cuyos peligros anuncié y que ha servido para hacer posible la represión en Asturias. ¿Con ese historial se atreve Azaña a exigir patentes? (Aplausos.)

Ya sé que estas manifestaciones producirán malestar en España. No me es agradable hacerlas. Pero o se habla así o se retira uno a la vida privada. Yo soy incapaz de luchar por un provecho, pero puedo luchar sin una vergüenza.

¿Por qué no quiere Azaña la alianza con otros grupos de izquierda? ¿Porque carecen de significación nacional? ¿Pero es que la tienen

**Alvarez Gutiérrez.** Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; de diez a una, siete nueve.

los partidos de Sánchez Román, Domingo y La Orga? Los demás somos tanto como ellos. ¿Por no pactar con los que hicieron la obstrucción? Se ha suscrito un documento conjuntamente con Martínez Barrios.

La oposición de Azaña es insincera. La razón es que nosotros no lo hemos homenajado, porque él se cree la República, y no le importa que la República fracase si el fracasa. (Ovación enorme.)

\*\*\*

Por si toda esa cariñosa rociada de Botella Asensio no definía, el discurso de Botella ha coincidido con una carta en que Margarita Nelken califica al ex presidente del Consejo, muy documentadamente, de chantajista de la política.

¿Y para eso fué a Mestalla don Manuel? Bien hizo en no llevar alforjas.

### Compañía Arrendataria de Tabacos

En la "Gaceta" del día 5 de mayo se publican cinco anuncios, por los que se invita a la presentación de proposiciones en la forma y condiciones que en los mismos se establecen para el suministro de la Compañía Arrendataria de Tabacos de 4.440.000 kilogramos de tabaco en rama de la Isla de Cuba, 6.300.000 de tabaco de Kentucky, 4.500.000 de tabaco de Java, 1.000.000 de tabaco de Santo Domingo, y 2.000.000 de tabaco del Brasil.

**Lea usted todos los días la interesante sección cinematográfica del "Diario**

## El consejo de hoy

SE TOMAN ACUERDOS PARA ACELERAR LA LABOR PARLAMENTARIA

Desde las diez y media de la mañana hasta las dos de la tarde estuvo reunido en la Presidencia el Consejo de ministros.

El señor Lucía dió las siguientes referencias:

—El Gobierno, después de un detenido estudio de la situación política y parlamentaria, ha acordado fijar el plazo parlamentario para esta etapa con el siguiente contenido fundamental:

Presupuestos, ley de Restricciones, ley de Paro, de Jurados mixtos, de Asociaciones profesionales, de Trigos, Electoral, de Repoblación forestal, de Prensa, Defensa nacional y Problema ferroviario.

Para dar cima a este programa y sin perjuicio de establecer desde que comience la discusión del proyecto de presupuestos las sesiones de seis horas, ha acordado también proponer a la mesa de la Cámara lo siguiente:

Celebrar sesiones dobles, llegando, si fuese preciso, a las permanentes. Discusión de las proposiciones no de la ley en las prórrogas de sesión.

Aplicación, si fuera necesario, de resortes reglamentarios extraordinarios frente a las obstrucciones sistemáticas e injustificadas.

Otro asunto importante ha resuelto el Gobierno. Hemos acordado mantener fuera del servicio y no incluir en las plantillas de los Cuerpos de Vigilancia a los policías que fueron nombrados por la Generalidad.

Aparte de esto, y refiriéndome al despacho ordinario, he de decir que por el ministro de Trabajo se dió cuenta de decreto que dispone que a partir de la fecha del 1 de julio entren en vigor los reglamentos de la ley de Corporación sanitaria.

Como se trata de un asunto de gran importancia y tuvimos apremios de tiempo, se ha dejado su estudio definitivo para otro Consejo.

El ministro de Industria nos ha repartido copias del proyecto de bases de protección a la industria nacional.

El ministro de Agricultura ha hecho lo mismo con su proyecto de patrimonio forestal.

El Consejo ha entregado el asunto al estudio de una Comisión o ponencia formada por el ministro titular del departamento y los de Industria y Trabajo.

En la nota oficiosa leerán ustedes una resolución de Estado accediendo a que don Pablo Casal figure como profesor de música en el Conservatorio de Budapest.

El Gobierno ha accedido a esta petición muy complacido.

NOTA OFICIOSA

PRESIDENCIA.—Prórroga con

carácter general del plazo para resolver las reclamaciones pendientes de funcionarios vejados por la Dictadura y que se hayan presentado antes del 31 de diciembre del 34, sin previo acuerdo del Consejo de ministros.

Desestimando varias peticiones de crédito para asistencia a Congresos internacionales.

OBRAS PUBLICAS.—Decreto aprobando el plan de reparación de firmes especiales por 17.996.576 pesetas.

INSTRUCCION PUBLICA.—Expediente sobre construcción de una escuela en San Juan del Monte.

Nombrando rector de la Universidad de La Laguna al catedrático de la misma, don Jesús Maynar y Dupla.

TRABAJO.—Decreto reorganizando el patronato de política social inmobiliaria del Estado.

Decreto autorizando la lectura de un proyecto de ley reformando la de Jurados mixtos.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Propuesta de decreto sobre funcionamiento q enlace de los organismos que intervienen en la aplicación del sistema de contingentes.

Propuesta de decreto derogando el real decreto creador de la Cámara Oficial Hotelera de España.

Idem regulando la importación del maíz argentino durante el año 1935.

GUERRA.—Aprobación de un expediente de obras de defensa de la base naval de El Ferrol.

MARINA.—Decreto autorizando al ministro para contratar por el procedimiento de concurso la construcción de un depósito de aceite pesado en la base naval principal de Cartagena por el valor 179.358,60 pesetas.

ESTADO.—Concediendo a doña Concha Espina la gran cruz de Isabel la Católica.

Dando la conformidad a la propuesta del Gobierno húngaro, nombrando a don Pablo Casal profesor honorario de la Escuela Superior de Música de Budapest.

INSTRUCCION PUBLICA.—El ministro de Instrucción Pública, señor Dualde, marcha esta noche a Barcelona, acompañado de su secretario particular, señor Garro, donde permanecerá hasta el lunes por la noche, en que emprenderá su regreso a Madrid, para asistir al Consejo que se celebre el martes.

## NECROLOGIA

Ha fallecido el día 4 de junio de 1935 la virtuosísima señora doña María Díaz Borbolla.

Acompañamos en su dolor a su esposo, don Celestino Alvarez de Ron y López; sus hijos, María Luisa, Eugenio y Honorina, y en especial a su hija Josefina, distinguida inspectora de primera Enseñanza de la provincia de Oviedo.

## Claman que falta trabajo y van a una huelga!

DURANTE LA AMAÑANA DE AYER HOLGARON DOS MIL OBREROS DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Pero por la tarde se reintegraron al trabajo

Para ayer estaba anunciada una huelga en las obras de la Ciudad Universitaria. Los obreros habían pedido el despido de un compañero aprobado para guardia de Asalto, y como los contratistas negaron la pretensión, para protestar acordaron el paro. La sautoridades habían adoptado precauciones. Efectivamente, unos dos mil obreros ocupados en

la construcción de los edificios de Farmacia, Odontología, Arquitectura y tajos del exterior, es decir, en todas aquellas obras que pertenecen a una determinada Empresa, dejaron de entrar al trabajo. Sólo lo hicieron los obreros de la sección de calefacción. El paro no afectó a las restantes obras.

Los obreros en huelga se limitaron a pasear durante toda la mañana por los alrededores sin que se produjera el menor incidente. A mediodía celebraron una reunión, y en ella acordaron reintegrarse al trabajo, cosa que hicieron en las primeras horas de la tarde.

## Academia Nacional de Medicina

La Academia Nacional de Medicina celebrará sesión científica el sábado día 8 de junio de 1935, a las siete de la tarde, con el siguiente orden del día:

1.º Enseñanza de un parto distócico seguido radiográficamente (discusión), señores Fernández de Alcalde y Olivares.

2.º Doctor Verdes Montenegro: Los preparados auricos en suspensión aleosa en el tratamiento de la tuberculosis pulmonar.

3.º Doctor Bravo Frías: Contribución casuística al estudio de la hemoglobinuria en el niño.

4.º Doctor Juarros: Panorama nosológico del mongolismo.

5.º Doctor Fernán Pérez: El corazón en la historia y en el arte (proyecciones).

6.º Doctor Olivares: Sobre el tratamiento de las fracturas de la extremidad inferior del húmero en los niños.

## IMPORTANTE LEGADO PARA INSTITUIR EL PREMIO SANCHEZ DE TOCA

La hija del eminente cirujano, presidente que fué de esta Academia Nacional de Medicina, excelentísimo señor don Melchor Sánchez de Toca, primer Marqués de Toca, doña Mercedes Sánchez de Toca y Calvo, recientemente fallecida, instituye en su testamento una legado a favor de dicha Corporación por treinta mil pesetas libre de todo gasto para que sirva de capital fundacional a un premio que llevará el nombre de "Premio Sánchez de Toca" y se concederá por la Academia por cada dos años, con arreglo a los temas y normas que fije la Sección de Cirugía de la Academia Nacional de Medicina.

Igualmente lega la ilustre fundadora a la Academia un preciosa retrato al óleo obra de don Federico de Madrazo representando a don Melchor Sánchez de Toca en una edad de treinta años.

## Partido Republicano Conservador

El próximo sábado, día 8 del corriente, continuará el ciclo de conferencias organizado por el Comité local de la Juventud, disertando el miembro del Comité Nacional de Partido don Ernesto Vellvé, sobre el tema "Una cultura, una democracia y una política".

La conferencia dará comienzo a las ocho menos cuarto de la noche, y a ella podrán asistir los correligionarios y simpatizantes que lo deseen.

## Academia de Ciencias Exactas

CONFERENCIA DEL PROFESOR PORTUGUES AMORIM FERREIRA

Ayer se celebró en la Academia de Ciencias Exactas la primera de las Conferencias que el profesor Hercúlo Amorim Ferreira, de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Lisboa ha sido invitado a dar por el Ministerio de Estado de la República.

Asistieron al acto el ministro encargado de negocios de Portugal; el señor Hueso, en representación del subsecretario del Ministerio de Estado, varios señores académicos y selecto público.

El presidente de la Academia, don Blas Cabrera, pronunció unas frases de salutación, y hace constar la satisfacción con que esta corporación ofrece su hospitalidad al ilustre profesor portugués invitado por la Junta de Relaciones culturales para iniciar la corriente de intercambio tan frecuentes y fructíferas en otras épocas de máxima grandeza en los pueblos peninsulares.

A continuación, el académica y decano de la Facultad de Ciencias don Pedro Carrasco, hace la presentación del conferenciante. Empieza presentando la fuerte y vigorosa personalidad del profesor Ferreira, describiendo sus varias actitudes desde la militar que ocupó los primeros años de su juventud hasta los plácidos de la investigación y el profesorado.